
CARTA ENCÍCLICA  LUMEN FIDEI DEL SUMO PONTÍFICE EL PAPA 

FRANCISCO SOBRE LA FE: CAPÍTULO CUARTO:  

DIOS PREPARA UNA CIUDAD PARA ELLOS(cf. Hb 11,16)  

Luz para la vida en sociedad 
54. Asimilada y profundizada en la familia, la fe ilumina todas las relaciones 

sociales. Como experiencia de la paternidad y de la misericordia de Dios, se expande 

en un camino fraterno. En la «modernidad» se ha intentado construir la fraternidad 

universal entre los hombres fundándose sobre la igualdad. Poco a poco, sin embargo, 

hemos comprendido que esta fraternidad, sin referencia a un Padre común como 

fundamento último, no logra subsistir. Es necesario volver a la verdadera raíz de la 

fraternidad. Desde su mismo origen, la historia de la fe es una historia de fraternidad, 

si bien no exenta de conflictos. Dios llama a Abrahán a salir de su tierra y le promete 

hacer de él una sola gran nación, un gran pueblo, sobre el que desciende la bendición 

de Dios (cf. Gn 12,1-3). A lo largo de la historia de la salvación, el hombre descubre 

que Dios quiere hacer partícipes a todos, como hermanos, de la única bendición, que 

encuentra su plenitud en Jesús, para que todos sean uno. El amor inagotable del Padre 

se nos comunica en Jesús, también mediante la presencia del hermano. La fe nos 

enseña que cada hombre es una bendición para mí, que la luz del rostro de Dios me 

ilumina a través del rostro del hermano. 

¡Cuántos beneficios ha aportado la mirada de la fe a la ciudad de los hombres para 

contribuir a su vida común! Gracias a la fe, hemos descubierto la dignidad única de 

cada persona, que no era tan evidente en el mundo antiguo. En el siglo II, el pagano 

Celso reprochaba a los cristianos lo que le parecía una ilusión y un engaño: pensar que 

Dios hubiera creado el mundo para el hombre, poniéndolo en la cima de todo el 

cosmos. Se preguntaba: «¿Por qué pretender que [la hierba] crezca para los hombres, y 

no mejor para los animales salvajes e irracionales?». «Si miramos la tierra desde el 

cielo, ¿qué diferencia hay entre nuestras ocupaciones y lo que hacen las hormigas y las 

abejas?». En el centro de la fe bíblica está el amor de Dios, su solicitud concreta por 

cada persona, su designio de salvación que abraza a la humanidad entera y a toda la 

creación, y que alcanza su cúspide en la encarnación, muerte y resurrección de 

Jesucristo. Cuando se oscurece esta realidad, falta el criterio para distinguir lo que 

hace preciosa y única la vida del hombre. Éste pierde su puesto en el universo, se 

pierde en la naturaleza, renunciando a su responsabilidad moral, o bien pretende ser 

árbitro absoluto, atribuyéndose un poder de manipulación sin límites. 
 

LECTURAS de 25 de diciembre: LA NATIVIDAD DEL SEÑOR, ciclo A. 
 

Is 52, 7-10: “Verán los confines de la tierra la victoria de nuestro Dios” 
 

Sal 95: “Hoy nos ha nacido un Salvador, el Mesías, el Señor” 
 

Hb 1, 1-6: “Dios nos ha hablado por el Hijo” 
 

+ EVANGELIO SEGÚN SAN JUAN     1, 1-18 

En el principio ya existía la palabra, y la Palabra estaba junto a Dios, y la Palabra 

era Dios. La Palabra en el principio estaba junto a Dios. Por medio de la Palabra se 

hizo todo, y sin ella no se hizo nada de lo que se ha hecho. En la Palabra había 

vida, y la vida era la luz de los hombres. La luz brilla en la tiniebla, y la tiniebla no 

la recibió. Surgió un hombre enviado por Dios, que se llamaba Juan: éste venía 

como testigo para dar testimonio de la luz, para que por él todos vinieran a la fe. 

No era él la luz, sino testigo de la luz. La Palabra era la luz verdadera que alumbra 

a todo hombre. Al mundo vino y en el mundo estaba; el mundo se hizo por medio 

de ella, y el mundo no la conoció. Vino a su casa, y los suyos no la recibieron. Pero 

a cuantos la recibieron, les da poder para ser hijos de Dios, si creen en su Nombre 

Estos no han nacido de sangre, ni de amor carnal, ni de amor humano, sino de 

Dios. Y la Palabra se hizo carne, y acampó entre nosotros, y hemos contemplado 

su gloria: gloria propia del Hijo único del Padre, lleno de gracia y de verdad. Juan 

da testimonio de Él y grita diciendo: —Éste es de quien dije: «El que viene detrás 

de mí pasa delante de mí, porque existía antes que yo». Pues de su plenitud 

todos hemos recibido gracia tras gracia: Porque la ley se dio por medio de Moisés 

la gracia y la verdad vinieron por medio de Jesucristo. A Dios nadie lo ha visto 

jamás: El Hijo único, que está en el seno del Padre, es quien lo ha dado a conocer.  

Palabra de Dios. 
 

COMENTARIO:      «UN DIOS CERCANO»       Vino al mundo 
Celebrar la Navidad es, ante todo, creer, agradecer y disfrutar de la cercanía de 

Dios. Estas fiestas sólo puede gustarlas en su verdad más honda quien se atreve a 

creer que Dios es más cercano, más comprensivo y más amigo de lo que nosotros 

podemos imaginar. Ese Niño nacido en Belén es el punto de la creación donde la 

verdad, la bondad y la cercanía cariñosa de Dios hacia sus criaturas aparece de 

manera más tierna. Sé muy bien cómo les cuesta hoy a muchas personas 

encontrarse con Dios. Quisieran creer de verdad en El, pero no saben cómo. 

Desearían poder rezarle, pero ya no les sale nada de su interior. La Navidad puede 

ser la fiesta de los que se sienten lejos de Dios. En el corazón de estas fiestas en 

que celebramos al Dios hecho hombre, hay una llamada que todos, absolutamente 

todos, podemos escuchar: «Cuando no tengas ya a nadie que te pueda ayudar, 

cuando no veas ninguna salida, cuando creas que todo está perdido, confía en 

Dios. Él está siempre junto a ti. Él te entiende y te apoya. Él es tu Salvador». 

Siempre hay salida. Lo más importante de nuestro ser, lo más decisivo de nuestra 

existencia, está siempre en manos de un Dios que nos ama sin fin. Y esta confianza 

en Dios Salvador ha de abrirse paso en nuestro corazón, incluso cuando nuestra 

conciencia nos acuse haciéndonos perder la paz. La fidelidad y la bondad de Dios 

están por encima de todo, incluso de toda fatalidad y todo pecado. Todo puede ser 

nuevo si nos abrimos confiadamente a su perdón. En ese Niño nacido en Belén, 

Dios nos regala un comienzo nuevo. Para Dios nadie está definitivamente perdido. 
José Antonio Pagola 



5 advertencias del Papa Francisco sobre la ideología de género 
1.- Es una colonización ideológica: A finales de julio de 2016 y dirigiéndose a los obispos 

de Polonia, el Pontífice afirmó que “en Europa, América, América Latina, África, en 

algunos países de Asia, hay verdaderas colonizaciones ideológicas. Y una de estas –lo digo 

claramente con nombre y apellido– ¡es la ideología de género!”. 

“Hoy a los niños –¡a los niños!–, en la escuela se les enseña esto: que el sexo cada uno lo 

puede elegir. ¿Y por qué enseñan esto? Porque los libros son de las personas e instituciones 

que te dan el dinero. Son las colonizaciones ideológicas, sostenidas también por países 

muy influyentes. Esto es terrible”. 

2.- Vacía el fundamento antropológico de la familia: En la exhortación apostólica 

postsinodal Amoris Laetitia, sobre el amor en la familia publicada en marzo de 2016, el 

Papa explica en el número 86 que la ideología de género presenta una sociedad sin 

diferencias de sexo, y vacía el fundamento antropológico de la familia, además procura una 

identidad humana que puede determinarse de forma individual y ser cambiada en el 

tiempo. 

“Esta ideología lleva a proyectos educativos y directrices legislativas que promueven una 

identidad personal y una intimidad afectiva radicalmente desvinculadas de la diversidad 

biológica entre hombre y mujer”, denuncia el Santo Padre. 
3.- Es una equivocación de la mente humana: En marzo de 2015, el Papa Francisco se 

refirió a las “colonizaciones ideológicas” que afectan seriamente a la familia, ya que son 

“modalidades y propuestas que existen en Europa y llegan también de la otra orilla del 

Océano. Y luego esa equivocación de la mente humana que es la teoría de género, que crea 

tanta confusión”. 

4.- Es un paso atrás: En abril de 2015, el Papa dirigió una catequesis sobre el ser humano 

creado por Dios como hombre y mujer, en la que dijo: “la cultura moderna y 

contemporánea ha abierto nuevos espacios, nuevas libertades y nuevas profundidades para 

el enriquecimiento de la comprensión de esta diferencia. Pero ha introducido también 

muchas dudas y mucho escepticismo. Por ejemplo, yo me pregunto si la así llamada teoría 

del género no sea también expresión de una frustración y de una resignación, orientada a 

cancelar la diferencia sexual porque ya no sabe confrontarse con la misma. Sí, corremos el 

riesgo de dar un paso hacia atrás. La remoción de la diferencia, en efecto, es el problema, 

no la solución”. 

5.- Adoctrinar a los niños en ideología de género es una maldad: En la habitual 

conferencia de prensa que concede en el retorno de sus viajes internacionales, 

específicamente en el vuelo de Azerbaiyán a Roma, el Papa señaló que “las personas se 

deben acompañar como las acompaña Jesús. Cuando una persona que tiene esta condición 

llega hasta Jesús, Jesús no le dirá seguramente vete porque eres homosexual. No. Lo que 

yo he dicho, es esa maldad que hoy se hace en el adoctrinamiento de la teoría del género. 

Me contaba un papá francés que en la mesa hablaba con los hijos, católicos ellos y la 

esposa, católicos no tan comprometidos, pero católicos; y le preguntaba al niño de 10 años, 

‘¿Tú qué quieres ser cuando seas grande?’ ‘Una muchacha’. 

El papá se acordó que el libro del colegio enseñaba la teoría del género, y esto va contra las 

cosas naturales. Una cosa es que una persona tenga esta tendencia, esta opción, e incluso 
que cambie de sexo, y otra cosa es hacer la enseñanza en la escuela en esta línea para 

cambiar la mentalidad. A esto yo llamo colonizaciones ideológicas”. 
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PARROQUIAS DE TORANZO 

III Domingo de Adviento, ciclo A.   11/12/2016  

Celebraciones y Misas durante la semana: 
 

Villegar   10 Misa 17:30- F. Gómez Fernández y  

Ángeles Gutiérrez Cianca.   

Prases Sábado   10 Misa 16:30- 

Martes  13 Misa 18:00- Cillero: José Luis G. Garrido / 

 Emilio López 

Domingo   18 Misa 13:00- Santa María de la “O”. Fiesta. 
 

Borleña Sábado   10 Misa 13:00- Bodas de Oro:  

Rosendo y María Luisa: Sendín y Luisina 

Martes  13 Misa 12:30- En Salcedillo Sta. Lucía. 

Sábado   17 Misa 17:30- Manuel Lombilla y Ángela Quintanal 

. 
 

Esponzués Domingo  11 Misa 10:00- 

Domingo   18 Misa 10:00- 
 

Corvera Domingo 11 Misa 11:00- Mª Estrella Maza Calderón. 

Domingo   18 Misa 11:00- Nandina y Manolo. 
 

Quintana Domingo  11 Misa 12:00- Fam. Revuelta Martínez /  

Isabel Cavada Revuelta (5º Aniv) 

Jueves  15 Misa 17:30- 

Domingo 18 No hay Misa. 
 

Castillo Domingo  11 No hay Misa. 

Domingo    18 Misa 12:00- Enriqueta Ortiz Muñoz 
 

HAY LOTERÍA DE NAVIDAD: vuelve la lotería de Navidad de San Antonio. 

Dos números. Este año son:  

08404 y 61381 El otro año tocó. 

Quizás este año también nos dé una alegría. 

APRESÚRATE A COGERLO: QUEDAN MUY POCAS. 
 

Móvil de D. Enrique 699320057  

Correo electrónico padrenrique4@gmail.com 

http://www.aciprensa.com/Familia/index.html
http://w2.vatican.va/content/francesco/es/apost_exhortations/documents/papa-francesco_esortazione-ap_20160319_amoris-laetitia.html
http://www.aciprensa.com/catequesis/index.html
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